

# Une grande fête dans la capitale des archers

**Soissons.** Près de 4 000 archers venus de toute la France ont défilé ce dimanche dans les rues de Soissons, à l'occasion du Bouquet provincial, la grande fête des archers de France. Une tradition née à Soissons que L'union vous explique.



**Isabelle Bernard**  
Cheffe d'édition  
ibernard@lunion.fr

**C**'est à Soissons que tout a commencé, en 825. C'est là que furent fondées la toute première compagnie d'archerie de France ainsi que l'archiconfrérie de Saint-Sébastien (le patron des archers, connu pour être percé de plusieurs flèches dans l'iconographie religieuse). Ce qui fait de Soissons le berceau de l'archerie.

On a vu des membres de compagnies venues de Corse, de Provence, de Cognac, de Beauvais ou encore d'Amiens

Alors pour célébrer les 1 200 ans de la compagnie d'arc de Soissons, il était tout naturel que la cité du Vase accueille, sur le site de l'abbaye Saint-Jean-des-Vignes, ces samedi 17 et dimanche 18 mai, le

bouquet provincial. Ce rassemblement des archers de toute la France se tient chaque année dans une ville différente. Une compétition comptant pour le championnat a traditionnellement lieu à cette occasion : le tir Beursault.

## L'évêque grand maître des archers de France

350 compagnies étaient invitées à célébrer cet événement dans la tradition. Soit 3 800 archers rassemblés à Soissons.

On a ainsi vu des membres de compagnies venues de Corse, de Provence, de Cognac, de Beauvais ou encore d'Amiens.

Plus de 4 000 personnes ont joyeusement défilé entre Saint-Jean-des-Vignes et la cathédrale, où s'est tenue une messe présidée par l'évêque Renauld de Dinechin, grand maître des Archers de France, puisque c'est un de ses prédécesseurs qui, au IX<sup>e</sup> siècle, a fondé la compagnie de Soissons, la première de France.

Des dizaines de bannières de ces compagnies, dont certaines brodées à la main et très anciennes, étaient exposées dans le réfectoire de l'abbaye Saint-Jean-des-Vignes.

Dans la matinée, le bouquet a été symboliquement remis à la ville de Soissons.

Il s'agit d'un vase fleuri, symbole du bouquet que s'échangeaient les compagnies d'archerie après des compétitions qui se tenaient au Moyen-Âge, afin de s'entraîner entre deux conflits armés. ●



Les Soissonnais, ici rue Saint-Jean, sont venus nombreux applaudir les 350 compagnies d'arc en défilé ce dimanche. Photos Isabelle Bernard



Dans le cortège, 3 800 archers pour fêter les 1 200 ans de la compagnie d'arc de Soissons.



L'archerie répond à des traditions très anciennes héritées du Moyen-Âge. A droite, le bouquet comme celui que s'échangeaient les archers après leurs compétitions, d'où l'appellation « bouquet provincial ».